

Fecha Sección Página pp-26

Lucha interna por el control del PAN, en plena carrera electoral

Angelle Hernández Cháirez / Eduardo Ortega



Felipe Calderón y Margarita Zavala (Notimes

De manera paralela al proceso electoral de este año, los panistas están ocupados en la renovación de su Consejo Nacional, que equivale a una lucha interna por el control del partido.

El 80 por ciento de los 300 consejeros actualmente en funciones es afín a Felipe Calderón, empero, los desacuerdos con las decisiones de César Nava y el juego adelantado para la sucesión de 2012 anticipan una disminución de esa presencia.

En el Estado de México la lista regional es encabezada por Ulises Ramírez, quien no evitó la pérdida del corredor azul; en Jalisco, Francisco Ramírez Acuña va al frente, mientras que los aliados de Emilio González van a la retaguardia.

Aumenta presión de grupos por control del PAN

□ Preparan la renovación del Consejo Nacional el 22 de mayo

- Pesarán desacuerdos por decisiones de César Nava
- Jaloneo interno podría restar leales a Calderón
 Eduardo Ortega

os panistas avanzan en la recomposisción de su Consejo Nacional —el 22 de mayo—, que significa la lucha por el control interno del partido.

Actualmente alrededor del 80 por ciento de las posiciones en el Consejo Nacional —300 consejeros— están identificados con el grupo de Felipe Calderón; empero, hay opiniones que consideran que la división dentro de Acción Nacional derivada de las decisiones de César Nava, la imposición de candidatos y, sobre todo, de las alianzas electorales con el PRD, podría modificar la presencia de calderonistas.

Así, de cara a las 12 elecciones estatales para gobernador que se realizarán el 4 de julio, se prevé que el partido en el gobierno llegue aún más dividido, ya que el 80 por ciento del total de conse-

jeros panistas actuales identificados con el calderonismo podría reducirse al 70 por ciento, o incluso podría disminuir todavía más.

De acuerdo con panistas consultados por EL FINANCIERO, es necesario "cerrar filas" porque, aunque "no debería afectarnos", la división "muy probablemente nos afectará" y la única consecuencia será "que seguramente estaremos otra vez partidos" en los procesos comiciales estatales.

En esta coyuntura, personajes como Manuel Espino —exdirigente nacional panista— buscarán aprovechar para ser "los reconstructores del partido", aunque de por medio también existan intereses personales.

Incluso en la corriente encabezada por el presidente Calderón hay dos grupos que protagonizan intensos "jaloneos" por impulsar a sus candidatos al Consejo Nacional. Una encabezada por el propio mandatario y operado por Pa-

tricia Flores Elizondo, jefe de la Oficina de la Presidencia de la República. Y otro, comandado por la primera dama

Continúa en siguiente hoja



Página 1 de 2 \$ 57454.20 Tam: 472 cm2 RGARCIA



Fecha	Sección	Página
04.05.2010	Política	pp-26

Margarita Zavala.

lo que ha estado haciendo es imponer a sus candidatos al Consejo Nacional en los diferentes estados, principalmente a funcionarios de alto nivel de la administración pública federal, como subsecretarios, secretarios de Estado e incluso senadores y gobernadores del albiazul.

Entre los secretarios de Estado que Las alianzas del PAN con el Partido de la están siendo impulsados por el grupo calderonista para ser consejeros nacionales se encuentran Salvador Vega Casillas, secretario de la Función Pública, y Heriberto Félix Guerra, secretario de Desarrollo Social; además de funcionarios como José Luis Luege Tamargo, quien está al frente de la Comisión Nacional del Agua

En tanto, los miembros del grupo de El grupo operado por Flores Elizondo Zavala están un poco más acotados porque, al final de cuentas, "no trae una agenda tan importante como la de él (el presidente)"; además de que otros grupos luchan cada día, como el de Espino,

Inconformidad

Revolución Democrática, el Partido del Trabajo y el Partido Convergencia en varias entidades han desconcertado y, sobre todo, ha inconformado a muchos panistas, porque a los calderonistas no les están dando espacios para operar.

"Hay panistas que dicen `yo voy a pa-sarme al PRI para ser candidato del PAN o voy a pasarme al PRD para ser candidato del PAN'. Y la verdad es que tienen razón. Yo creo que habría que ver las circunstancias de cada lugar, porque no podemos hablar de una alianza general. En unos casos nos convendrá y en otros no, pero lo verdaderamente importante son los liderazgos locales.

"Muchos panistas están enojados. (Lo de las alianzas) dará pie a que pierda un poco de bonos el equipo calderonista, porque hay quien dice: `¿a quién le vamos a facturar el bueno o el mal gobierno de Gabino Cué, por ejemplo?

La Asamblea Nacional del Partido Acción Nacional se llevará a cabo el próximo 22 de mayo y, como cada tres años, se renovará la totalidad del Consejo Nacional. 🛭



César Nava, Felipe Calderón y Margarita Zavala. (Foto: Braulio Tenorio)